

*“El objetivo es el mismo: que el partido mayoritario se quede con todo el pastel”*

**LORENZO CÓRDOVA** Expresidente del INE

*“La reforma judicial no sirvió para nada. Fue para cumplir con la formalidad”*

**LORENZO CÓRDOVA EN LA SILLA ROJA**

## ‘Reforma electoral apunta a generar una representación desproporcionada’

**El expresidente del INE dijo que la democracia no puede dejar que la mayoría decida todo**

A pesar de que aún no existe una propuesta de reforma electoral, se perfila que el segundo piso de la ‘Cuarta Transformación’ siga la vía del primero: la sobrerrepresentación del partido en el gobierno, estimó Lorenzo Córdova, expresidente del Instituto Nacional Electoral (INE), en su participación en *La Silla Roja*, en EL FINANCIERO TV.

“Más allá de la estrategia que se siga, el objetivo es el mismo: que el partido mayoritario se quede con todo el pastel, y si te quedas con una rebanada más grande, obviamente la rebanada para los demás es más

chica”, explicó Córdova.

Recordó que el plan A del expresidente Andrés Manuel López Obrador implicaba la eliminación de los legisladores de mayoría relativa y la conversión de todos en plurinominales, aunque se vendía la idea al contrario.

De ser así, con los votos obtenidos en 2024, Morena habría tenido 84% de la Cámara de Diputados.

Resaltó que Ricardo Monreal, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, publicó en un artículo la posibilidad de que se opte por un sistema de listas abiertas, donde el elector elige partido y orden de legisladores en listas, como se aplica en otros países.

Aunque nadie sabe para dónde va la reforma, los antecedentes y el discurso de la presidenta dan cues-

ta que ni la eliminación de *pluris* ni el financiamiento de los partidos serían del agrado para los aliados del PVEM y el PT.

“Puede representar un problema, pero hay mecanismos para presionar”, dijo en referencia al caso del expanista Miguel Ángel Yunes, quien dio el voto para concretar la reforma judicial.

Córdova destacó el riesgo de las mayorías, pues si bien tienen el derecho a decidir, no se puede pensar que en una democracia “la mayoría tiene derecho a decidir lo que quiera”, por ello, la importancia de las minorías.

Señaló la existencia de “demócratas de ocasión” y, por ello, dijo que a los gobiernos siempre les incomoda la democracia.

Criticó la comisión que redactará la reforma, pues todos los integrantes son funcionarios sin experiencia en el tema, por lo que el único autor será nuevamente Pablo Gómez, redactor del plan A.

Así como la apertura de foros de discusión.

“Bueno también ha ocurrido con la reforma judicial, no sirvió para nada. Fue para cumplir con la formalidad, ¿va a ocurrir lo contrario ahora? No lo sé, yo esperaré que sí”, agregó.

Además, indicó que las reformas electorales suscitan mayor interés, incluso de la ciudadanía. —Redacción



**Perspectiva.** Lorenzo Córdova [segundo de der. a izq.] criticó la existencia de “demócratas de ocasión”.